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AUSZUG AUS DEM PROTOKOLL DES 

STADTRATES VON OLTEN 
 
 

vom 9. Januar 2023  

 

Auftrag Huguette Meyer-Derungs (SP/JSP) betr. Überprüfung der Anzahl Lehrstellen und 

Praktikumsplätze in der Stadt Olten/Prüfungsbericht 

 
Sitzung des Gemeindeparlaments der Stadt Olten vom 26. Januar 2023 
 
Berichterstattung zu erheblich erklärten Vorstössen 
(in der Kompetenz des Stadtrates liegende Aufträge) 
 

Vorstosstitel: 
Auftrag Huguette Meyer-Derungs (SP/JSP) betr. Überprüfung der Anzahl Lehrstellen 
und Praktikumsplätze in der Stadt Olten 
 

Zeitpunkt der Erheblicherklärung: 
Der Auftrag wurde am 27. Januar 2022 mit 33:5 Stimmen erheblich erklärt. 
 

Vorstosstext: 
Der Stadtrat wird eingeladen die Anzahl der Ausbildungsplätze in der Gemeinde Olten zu 
überprüfen und nach Möglichkeit zu erhöhen. 
 

Zuständige Direktion: 
Direktion Präsidium 
 

Prüfungsbericht: 
In der Beantwortung des Vorstosses (Stadtratsbeschluss vom 9. September 2021, Prot.-
Nr. 243) ist nachzulesen, dass der Stadtrat sich seiner Verantwortung gegenüber der 
Gesellschaft als Arbeitgeberin im dualen Bildungssystem bewusst ist und die Ausweitung 
des Angebotes an Ausbildungsplätzen regelmässig prüft. Ihre Verantwortung nehmen 
Stadtrat und Verwaltung zudem auch durch das Anbieten von IV-Wiedereingliederungs- 
und Praktikumsstellen wahr. Ebenso ist in der Beantwortung nachzulesen, dass es dafür 
zusätzliche Ressourcen braucht. Beim Beantragen von neuen Stellen gilt es aber 
Augenmass zu halten und Prioritäten zu setzen. Unter Berücksichtigung der stetig 
wachsenden Aufgaben hat der Stadtrat entschieden, der Erfüllung der täglichen 
Bedürfnisse einer wachsenden aktiven Stadt Vorrang zu geben und vorerst in diesen 
Bereichen die Stellen aufzustocken.  
 

Geplante Massnahmen: 
Die Überprüfung des Ausbildungsangebotes der Stadt Olten als Arbeitgeberin, sowohl in 
qualitativer als auch quantitativer Hinsicht ist eine Daueraufgabe. Aus diesem Grund sind 
im Moment keine weiteren konkreten Massnahmen geplant. Wenn ausreichend Personal 
für die Erfüllung der täglichen Arbeiten vorhanden ist, können entsprechende 
Ausbildungsplätze geplant und dafür dem Parlament die notwendigen Ressourcen 
beantragt werden.  
 

 


